

## BIESHEIM Conférence Biesheim à l'époque romaine



Patrick Biellmann animera la conférence sur l'agglomération romaine d'Oedenburg. PHOTO DNA

Aujourd'hui jeudi à 19h30, au Capitole, le musée gallo-romain de Biesheim, proposera une conférence de Patrick Biellmann : « la bataille d'Argentaria et ses conséquences sur le site d'Oedenburg ».

Patrick Biellmann, qui présentera cette conférence, est aujourd'hui le spécialiste incontournable en Alsace de tout ce qui touche à l'étude des monnaies romaines. Il est le président de l'Association Archéologie et Histoire de Biesheim et le vice-président de la Société d'Histoire de la Hardt et du Ried, association qu'il dirigea de 1992 à 2011. Sa conférence traitera de bataille d'Argentaria et ses conséquences sur l'agglomération romaine d'Oedenburg, située entre Biesheim et Kunheim, et qui pourrait bien être Argentaria ou Argentovaria. Des fouilles archéologiques trinitationales (Allemagne-France-Suisse) ont été menées sur le site, sous la direction de Michel Reddé, de 1999 à 2012. Cette importante campagne de

fouilles n'aurait sans doute jamais vu le jour si l'association d'archéologie de Biesheim n'avait pas depuis 1972 menées d'innombrables campagnes de prospections pédestres sur l'ensemble du site. C'est la publication systématique des résultats de ses travaux dans les annuaires de la SHHR qui attirera et poussa les scientifiques à s'intéresser à cette ville. Dans la publication des résultats des fouilles, Michel Reddé ouvre le dossier d'Argentovaria, traditionnellement situé à Horbourg-Wihr, mais que d'aucuns placent à Biesheim, hypothèse qu'il n'exclut pas ; mais faute de preuve, ce vicus pourrait aussi bien se situer à Bad Krozingen, Briesach, Colmar, Grussenheim, Heiteren, Niederhergheim, Riegel ou Umkirch. En se référant aux travaux récents mais également en s'appuyant sur les auteurs latins évoquant Argentaria ou Argentovaria, Patrick Biellmann se propose de faire le point sur les connaissances actuelles concernant l'agglomération romaine de Biesheim-Kunheim.

## L'ÉTAT CIVIL

### BALGAU

#### Un mariage très fleuri

Un cortège haut en couleur s'est rendu samedi à l'église Saint-Nicolas de Balgau à l'occasion du mariage de Stéphanie Lienhart avec Jean-Bruno Fohrer ; il a été reçu par le père Eric Krupa, curé de la communauté de paroisse Notre Dame de Thierhurst. Stéphanie était accompagnée par son papa et Jean-Bruno par sa maman, pour se rendre à l'autel. Le père Eric procéda à la bénédiction du mariage en recueillant le « Oui » les unissant pour la vie. Il y eut l'échange des consentements, puis celle des alliances apportées par Julie. Le père Krupa souhaita bonne route aux jeunes mariés. A la sortie de l'église, une foule

d'amis, de parents et de curieux attendait le jeune couple pour les féliciter. Un concert de klaxons a fait honneur à Stéphanie et à Jean-Bruno. Jean-Bruno Fohrer, 28 ans, est le fils de Paul et Simone Fohrer de Blodelsheim. Il est employé dans la filière automobile, la mise au point et la réalisation d'appareillages de contrôle. Stéphanie Lienhart, 30 ans, est la fille de Paul-André et Denise Lienhart de Balgau. Elle est employée dans la filière des primeurs. Les DNA s'associent aux parents et amis du jeune couple pour leur présenter leurs vœux de joie et de bonheur sur leur chemin de leur vie commune.

## L'AGENDA

### BIESHEIM

#### Vente de livres à la médiathèque

DU 1<sup>ER</sup> AU 30 SEPTEMBRE, une vente de livres a lieu à la Médiathèque. Il s'agit des livres sortis des rayons car trop vieux et/ou abîmés. Cette opération appelée désherbage nous permet de laisser la place aux nouveautés attendues. Le tarif unique est de 1€ le livre. Horaires d'ouverture de la médiathèque : mardi de 10h à

12h et de 15h à 18h30, mercredi de 9h à 12h et de 15h à 18h30, vendredi de 10h à 12h et de 15h à 18h30 et samedi de 9h à 12h.

#### Bébé lecteur

EN SEPTEMBRE. La médiathèque organise sa 3<sup>e</sup> édition de la matinée « bébé lecteur ». Cette manifestation est gratuite sur inscription obligatoire au 03 89 72 01 55. Deux créneaux horaires sont proposés : 9h ou 10h.

## NEUF-BRISACH Conseil municipal

# Pas interdit, donc permis

Le conseil municipal s'est réuni mardi soir sous la présidence du maire Richard Alvarez. La majorité des points inscrits à l'ordre du jour concernait les travaux qui vont être entrepris dans la ville.

### Amenagement de la rue de Laubanie

A l'instar de la rue de Belfort, la rue de Laubanie va subir une cure de rajeunissement. Paul Bass, délégué de la communauté de communes du Pays Rhin-Brisach est venu faire le point sur les travaux qui devaient débuter début Octobre pour se terminer au printemps de l'année prochaine. Il précise que tout sera mis en œuvre pour que la gêne occasionnée lors de ses travaux soit la plus minime possible. Un échéancier des travaux sera communiqué aux riverains.

### Rapport annuel du service d'assainissement

Roland Durr, vice président de la com-com, en charge de l'assainissement, accompagné de Laetitia Flaesch, responsable assainissement-eaux pluviales des services techniques, ont présenté au conseil le rapport annuel 2016. L'année 2016 a été une année de gros travaux d'un montant de 200 000€ qui ont concerné notamment les STEP de Nambshiem, Biesheim, les travaux de déstassement des eaux pluviales et l'extension des réseaux de collecte. La station d'épuration de Biesheim, seu-

le habilité à recevoir les élèves des écoles, a enregistré un accroissement important des demandes de visite. Le rapport complet est consultable par les usagers en mairie.

### Convention Rosace

Dans le cadre de l'installation du Haut Débit informatique en Alsace avec le groupement Rosace, deux répartiteurs optiques seront installés dans la ville, un près de la porte de Strasbourg et un dans la cour du Palais du Gouverneur.

### Travaux sur la toiture de l'église

Les subventions prévues n'ayant pas été débloquées mais qui vont l'être, les travaux sur la toiture de l'église prévus depuis 2015 vont pouvoir débuter. Ils concernent en priorité l'étanchéité de la toiture et la protection de certaines pierres de taille.

### Divers

- Le maire informe qu'une journée du tri pilotée par la com-com se déroulera dans les remparts, derrière la rue de Laubanie, le dimanche 1er octobre.

- Suite à la proposition du maire, une subvention de 2000 € (1 € par habitant) sera débloquée en faveur des habitants

de Saint-Martin et Saint-Barthélemy. Elle sera adressée à l'Association des Maires de France, à l'origine de ce projet.

- Lors du tour de table, Jean-Claude Fichel propose d'installer des barrières plus maniables aux abords des écoles ED, concurrençant ainsi les infirmières libérales désirant s'y installer. Il demande que la parole soit donnée aux infirmières présentes dans la salle lors du conseil.

Le maire lui répond « que rien n'interdit l'installation de l'association dans les futurs locaux. J'ai reçu les infirmières plusieurs fois et leur ai demandé de voir le problème avec le SSIAD. Le problème de concurrence est un faux problème [...] Ceux qui ne sont pas d'accord n'ont qu'à voir le préfet ou s'installer ailleurs [...] Ce qui est important c'est que le projet du pôle de santé continue. L'avant-projet définitif sera présenté au conseil avant la fin de l'année. »

La parole n'a pas été donnée aux infirmières présentes. Francis Conrad et Fernand Louis regrettent le manque d'information entourant l'installation du pôle de santé. Le maire leur répond que le problème sera abordé lors d'une réunion de travail. ■

### Pôle de santé : inquiétude des infirmières

Christian Zimmermann donne lecture d'un courrier qu'il a reçu en tant que conseiller régional, émanant de Jean Louis Herbaut, époux d'une infirmière libérale. Dans ce courrier, ce dernier s'étonne qu'une place soit réservée à une association proposant des soins dans la future structure médicale qui doit s'installer dans les bâtiments de l'ancien ED, concurrençant ainsi les infirmières libérales désirant s'y installer. Il demande que la parole soit donnée aux infirmières présentes dans la salle lors du conseil.

## NAMBSHEIM Jeune Passion Nature (JPN)

# Reprise des activités

Pour bien démarrer la nouvelle saison, quelques jeunes ornithologues motivés se sont rendus du 24 au 26 août dernier dans la réserve naturelle du delta de la Sauer à Munchhausen.

COMME tous les ans à pareille époque, cette station dont l'activité principale est l'étude des populations d'oiseaux à travers le baguage, accueille des jeunes passionnés pour participer à ces opérations. Les petits anneaux en alliage métallique que l'on pose à la patte de l'oiseau fournissent des données précieuses sur les processus migratoires, démographiques et écologiques. Kony, Thomas et Margot, accompagnés de Fernand et Sébastien, ont passé trois jours sous tente pour préter main-forte au professeur Paul Koenig du Muséum d'Histoire naturelle, et à Florence, stagiaire. Très tôt le matin et jusqu'à midi, ces bénévoles ont participé au démaillage de 14 espèces différentes d'oiseaux



Les JPN à Munchhausen avec Paul Koenig et Florence DOCUMENT REMIS

pris dans les filets, ils ont identifié chaque individu, les ont pesés, mesurés et lui ont mis une bague à la patte. Ces opérations doivent être réalisées avec minutie pour ne pas traumatiser les oiseaux qui retrouvent bien vite la liberté après que Margot ait noté toutes les données dans le registre. Cette expérience unique leur a

permis d'approcher de nombreuses espèces d'oiseaux comme la fauvette à tête noire, la fauvette des jardins, la rousserole effarvante, le rouge-gorge, le mésange nonnette et des dizaines d'autres. L'après-midi, ils ont participé à divers travaux d'entretien dans la station : coupe d'aune dans la roselière et repeinte du plafond.

Entre deux couches de peinture, Fernand a organisé quelques sorties durant lesquelles les JPN ont pu observer le rare pélobate brun (espèce d'amphibien) ou encore une couleuvre à collier en quête de nourriture près des grenouilles vertes. Cette première sortie nature de la saison a été très riche en sensations et découvertes pour l'ensemble des participants. D'autres sorties sont d'ores et déjà programmées par Fernand Kassel. Les 23 et 24 septembre, week-end brame du cerf à Aubure ; les 14 et 15 octobre, week-end raire du daim ; le 28 octobre chantier nature CSA à Hirtzfelden ; rando sur l'île du Rhin vers Vogelgrun en novembre ; chantier nature CSA à Hirtzfelden le 25 novembre ; sortie ornithologique au plan d'eau de Michelbach et sur l'île du Rhin à Rhinau en décembre. Pour s'inscrire ou se renseigner sur ces prochaines sorties nature de la section locale de la Ligue de Protection des Oiseaux, contacter Fernand au 03 89 48 61 86. ■

## AUJOURD'HUI

### CANTON DE NEUF-BRISACH

Jeu 14 septembre

#### PERMANENCES

Sapeurs-pompiers : 03 89 72 56 87 à Neuf-Brisach  
Gendarmerie : 03 89 72 56 87 à Neuf-Brisach  
APA : soutien à domicile pour personnes âgées et personnes en situation de handicap, 2, rue de l'Arsenal à Neuf-Brisach, 03 89 72 08 33.  
Accidents graves : 03 89 72 08 33 (gendarmerie)  
Dépannage alimentation électrique :

Usine Électrique Municipale, 4, rue de l'Arsenal à Neuf-Brisach, 03 89 72 52 67 (urgences électriques uniquement).  
Dépannage gaz : G.D.F. 0800 47 33 33.

#### BIESHEIM

Sapeurs-pompiers : 03 89 72 52 67.  
Centre communal d'action sociale (03 89 72 01 52) : ouvert de 10 h à 16 h.  
Déchetterie intercommunale : ouverte de 14 h à 15 h 45 (16 h à 18 h réservé aux professionnels).  
Point 1 (03 89 72 01 69) : ouvert lundi, mardi et jeudi de 9 h à 12 h et

de 14 h à 18 h, mercredi de 9 h à 12 h et vendredi de 9 h à 12 h et de 14 h à 17 h 30.  
Médiathèque 03 89 72 01 55 : fermée.  
Musée Le Capitole - musée Gallo-Romain et de l'Optique : ouvert de 9 h à 12 h et de 14 h à 17 h 30.

#### NEUF-BRISACH

Office de tourisme Pays Rhin-Brisach, 2, rue de l'Arsenal. (03 89 72 56 66) : ouvert de 9 h à 12 h et de 14 h à 18 h.  
Centre médico-social, 10, rue de Strasbourg (ancien foyer Ste-Thérèse), 03 89 72 64 40 : ouvert de

8 h 30 à 12 h et de 13 h 30 à 17 h.  
Le Musée Vauban : ouvert de 10 h à 12 h et de 14 h à 17 h.

#### VOGELGRUN

Piscine de l'Île-du-Rhin SIRENIA 03 89 72 55 65 : fermée.  
Infobest Vogelgrun/Briesach : ouvert lundi et mardi de 8 h 30 à 12 h et de 13 h à 17 h, le jeudi de 8 h 30 à 12 h et de 13 h à 18 h 30.  
Point 1 : ouvert du lundi au vendredi de 9 h 30 à 12 h et de 14 h à 17 h.

#### VOLGELSHEIM

Bibliothèque : fermée.  
Point Vert 03 89 72 52 09 : fermé.